

FRENTES POLÍTICOS

1. No es no. La Sala Superior del TEPJF confirmó por unanimidad la negativa para que el exgobernador de Tamaulipas, **Francisco Javier García Cabeza de Vaca**, sea candidato por la vía proporcional a la diputación federal por el PAN, cuyo líder nacional es **Marko Cortés**. De cualquier manera, el político está fuera del país peleando en los tribunales federales por la existencia de una orden de aprehensión en su contra. Sus abogados, con juicios de amparos, lograron suspender de manera temporal la orden de captura y bajo esos términos exigieron al INE que aceptara su postulación. Al parecer no hay por dónde.

2. Dardos. Conocido en los círculos políticos, **Iván Escalante** funge como coordinador de redes sociales en la campaña de **Claudia Sheinbaum**. Su papel no es menor; es el arquitecto detrás de la imagen digital de la candidata, un personaje clave en la estrategia para conectar con el electorado joven. En esta era, donde las redes sociales pueden hacer o deshacer candidaturas, la importancia de un perfil como el de **Escalante** se magnifica. Su trabajo consiste en pulir, distribuir y defender la imagen de **Sheinbaum** frente a los ataques de opositores y críticos. Es un incansable promotor de la 4T, sus aportaciones son dignas de análisis.

3. Ironías. Justo cuando los apagones castigan al país, resurgen las palabras de **Rocío Nahle**, exsecretaria de Energía, el pasado 19 de marzo, cuando aseguró que la oferta de electricidad estaba más que garantizada. Esta afirmación ha vuelto a la luz debido a los apagones que están experimentándose a lo largo de la República, lo cual ha puesto en duda la fiabilidad de sus palabras frente a la realidad actual del suministro eléctrico. ¿Garantizada? La realidad vuelve a desmentir a **Nahle**, quien tuvo a su cargo la refinería de Dos Bocas. Otra *verdad* que se le cae.

4. Controversia. La política mexicana siempre ha sido un campo minado de acusaciones de parcialidad. El INE, bajo la batuta de **Guadalupe Taddei**, advirtió a **Xóchitl Gálvez** sobre la marcha de la Marea Rosa, y le dijo que si asiste será fiscalizada. A ojos de algunos, esto es la aplicación desigual de sus propias reglas, ya que mientras Morena ha disfrutado de una visible campaña promocional extensa que ha pasado sin mayor escrutinio, la amenaza de sanción hacia **Gálvez** por participar en una movilización parece un doble estándar preocupante. ¿Y la parcialidad?

5. Protección. Mientras el reloj electoral avanza, las cifras de protección a candidatos exhiben un panorama político tenso: 273 solicitudes, 250 atendidas y 23 candidatos que decidieron que su seguridad era mejor en sus propias manos. Este escenario, liderado por **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Seguridad federal, despliega un telón de fondo donde figuras como **Claudia Sheinbaum**, **Xóchitl Gálvez** y **Jorge Álvarez Máynez** buscan votos, pero también garantizar su integridad. El compromiso de seguridad se extiende a 10 candidatos a gobernador, 32 al Senado y 110 a diputaciones federales. No temen, están en buenas manos.

